



Conseil de Quartier CROIX-ROUSSE EST et RHÔNE

Compte-rendu de la Réunion de Bureau du mardi 16 février 2010

Feuille de présence

-Présents : Yves Botton, Richard Dumon, Patricia Jezegou, Marie-Claude Losdat, Véronique Nether, Jean-Pierre Quenard, Fabienne Veyan-Pellissier

-Absents excusés: Brigitte Alban, Marc Anger, Laurent Champonnois, René Clocher, Emmanuel Collod, Philibert Varenne

-Absents: Danielle Cordiez, Iadine Farjot, Muriel Nemoz

Jean Truc, élu référent, est également présent

Autres participants : Hélène Benard, Fernand Chambon, Cathy Guillot, Mourad Lemmouchi, Jean-Alex Losdat, Guy Moret, Jacques Rety,

Autres excusés : Jacques Dinarès

Rédacteur : Richard Dumon

- Le Compte rendu de la réunion du 15 décembre n' a pas encore pu être diffusé (problème technique) ;

- Jacques Dinarès sera inclus dans la liste de diffusion du bureau et assimilés.

1 – Actualités

(JP Quenard)

- Prochaine réunion thématique : 02/03/2010 : communication
- 23/02 : groupe de travail nuits paisibles
- Austerlitz : Réunion soit le 25/02 soit le 9/03
- MEJ : demande a été faite de réserver tous les mardis. A suivre
- David Kimelfeld : intervention 16/03 reportée

En attente d'une nouvelle date de Maud Valla

- CR journée des Conseils de Quartier

JPQ : Réception d'un bilan provisoire, mais le définitif sera bientôt diffusé

- Nouvelle Réunion de travaux de proximité : prévue le 30/03
- SYTRAL : réception d'un mail de Jean Truc
- Achat d'un appareil de mesure des antennes relais par le CQ Centre
→ A cofinancer ou partager ? Décision à prendre

- Question en suspens dans la « main courante » : problème d'enlèvement d'ordures.

Austerlitz : le problème est réglé

Mais pas celui du 19 montée Kubler : relance à faire auprès de S Garcin. Le problème a déjà été signalé de nombreuses fois....

2 – CUCS

(P. Jezegou)

Rappel : un diagnostic fait dans le cadre des CUCS

Lyon → diagnostic plus qualitatif.

Des réunions ont eu lieu en présence des Conseil de quartier + structures du quartier (associations...)

Bilan :

A retenir : le cliché (la X-Rousse est un village) + une certaine mixité (sociale et d'âge).

Mais des problèmes : rue d'Ypres. Et quartier d'Herbouville. Pas sur les mêmes logiques

D'autres Problématique sur les logements sociaux à réhabiliter + Problématique de l'accessibilité.

3^{ème} réunion : rapport remis à la mairie.

Difficulté pour maillage social : les transports

3 – Visite de terrain

(MC Losdat)

(CR joint)

Parcours d'une partie du quartier Est

Participants : Jean Truc, journalistes, services techniques (Espaces verts, propreté, tags, ordures ménagères, voirie).

Constat : Beaucoup de gens protestent contre le manque de propreté des rues.

Bilan

Un regret : pas de présentation des uns et des autres.

Incompréhension, pas de commentaire final . Il manque une synthèse. Et il faudrait savoir ce qui est pris en compte, et quelles actions sont entreprises.

Faut-il que le CdQ participe à ce genre de visite ?

Depuis la visite, le constat est que rien n'a encore été fait

Sandra Garcin doit faire parvenir un compte rendu de la visite → A suivre

Quelques problèmes signalés.

- Pb des déjections canines

Jean Truc signale que les services techniques ont des problèmes dans le quartier (rues étroites, pentes...).

- Rue Celu : pas de nettoyage.
- Poubelles :

Les VIR (véhicule d'intervention rapide) peuvent récupérer les encombrants.

Concernant les déjections, un arrêté stipule qu'elles sont interdites sur les trottoirs, les voies et le caniveau. Or cela ne semble pas appliqué ni même connu des propriétaires de chiens.

Il est demandé si une communication et / ou une verbalisation sont prévues. Jean Truc avoue que rien n'est prévu sur le sujet.

4 – Est en fêtes 2010

(H. Benard)

Un souci de communication global sur l'organisation.

Le centre social a déposé un dossier le 04/01

L'Idée de travailler de l'est à l'ouest est bonne

La MEJ et le Centre social sont parties prenantes. Mais le Centre Social a repris le projet dans sa globalité. Sans en informer la MEJ ni le CDQ.

Le responsable évènements de la mairie va peut-être faire une concertation.

A noter : un projection place Flammarion n'est pas possible

De plus, le CI-FA fête des 90 ans à la même date.

En attente d'appel du centre social.

résumé :

1. Centre Social détient le projet
2. Il faudra ensuite voir si dans formulation tout le monde s'y retrouve
3. Voir si on est en phase. Quelle est la position de la MEJ

5 – Tour de table des thématiques

Tour de table des thématiques :

Travaux proximité : préparation de la réunion du 30/03

Depuis 2009 : volonté d'être participatif sur les projets de travaux de proximité

→ JPQ envoie le tableau des prévisions 2011

A venir :

- Réunion « atout bus » en avril
- Nouvelle réunion sur Austerlitz
- Travaux tunnel Herbouville : chantiers démarrent en mars (idem coté Saône).
Durée : fin 2013. A noter : 80 000 Voitures / jours il y a qqes années. 43000 au dernier décompte

- Réflexions sur les places de la X-Rousse

- Nuits paisibles
- Bilan des terrasses

- Accessibilité :

Volonté de se réunir le 02/03. Quelques idées sur « l'accessibilité c'est quoi. »

Objectif : une journée de l'accessibilité en 2010

Partenaires à contacter. Bcp de choses à mettre en place. www.jaccede.com

De quels handicaps parle-t-on ? → A discuter

Rappel : partenariat avec M. Kimelfeld

Cellule de réflexion par Mr Prieto – Se rapprocher d'eux. Prendre en compte

Suggestion : reprendre la comm pour le 02. A voir dans la commission.

- PLU : conseil de dvpt local. Moins urgent
- Herbouville : pas de dates à court terme
- Déplacements mode doux : idem.
- Antennes relais : en avril ? René Briggi à contacter. Hélène peut lui transmet l'invitation
- Agenda 21 : non traité

6 – Stationnement sauvage Place Commandant Arnaud

Ca suffit. Beaucoup de véhicules. La Police municipale ne se déplace pas.

Chaine cassée. Que fait-on ?

Important qu'en tant que Conseil de quartier on puisse avancer sur ce sujet exemplaire.

Remarques de Jean Truc : l'accès ne peut pas être interdit car nécessité de passage pour les services publics. Il faut essayer de trouver autre chose.

Jean Truc confirme que c'est bien la Mairie qui a compétence sur la place et c'est donc elle qui est responsable de trouver une solution.

J. Truc évoque la possibilité de changer l'équipement .

Ex : plot amovible. Mais ce ceci serait paraît il très coûteux. 10aines de milliers d'euros.

(à comparer à ce qui est envisagé en travaux de proximité pour Flammarion ?)

Autre propositions : systèmes de barrière.

Demande du conseil de quartier : régler ce problème au plus tôt ! Qui n'a que trop duré !

Pour le conseil de quartier, il s'agit d'un problème de sécurité, car les piétons et enfants sont nombreux sur cette place, et nous craignons que des accidents se produisent.

C'est aussi un problème de propreté (les voitures laissent des taches d'huile) et d'équité (qui, au juste, profite ou pâtit de ce laxisme ?)

Le conseil de quartier demande donc à la mairie de trouver une solution au plus tôt pour éviter que des problèmes se produisent. Nous attendons donc d'urgence de la Mairie une liste des alternatives envisagées.

Rappel : les réunions des conseils de quartier ont lieu les 3eme mardi de chaque mois
Prochaine réunion mardi 16 mars de 19H à 21H à la MEJ

